

Intégrer le genre dans la gouvernance urbaine

Des usages différents de la ville

2008

Les planifications urbaines doivent tenir compte du fait que les femmes et les hommes ont une expérience et un usage spécifiques de la ville, en termes de mobilité, d'horaires, d'utilisation de services et structures d'assainissement, d'accès aux logements et à la propriété...

Les femmes ont un rôle prépondérant en matière de réseaux sociaux informels, d'agriculture urbaine dans les pays du Sud, mais ces rôles sont moins reconnus par les structures de gouvernance des villes, où les femmes sont sous-représentées.

Les femmes forment 50 % des migrants. 25 % des ménages dans le monde sont dirigés par une femme, proportion qui dépasse 50 % dans les zones les plus pauvres et notamment les bidonvilles en Afrique et Amérique latine.

Villes plus sûres



Le programme "[Villes plus sûres](#)" d'ONU-HABITAT, agence des Nations unies qui coordonne les activités de l'ONU dans le domaine des établissements humains, s'appuie sur cinq principes de base :

- 1) Situer les actions des villes dans le cadre de la promotion de l'égalité des genres
- 2) Impliquer les hommes dans la solution des problèmes
- 3) faire des analyses à partir de données différenciées selon les sexes, et y joindre des marches exploratoires pour mieux étayer le point de vue des femmes
- 4) développer des partenariats avec les acteurs significatifs dans le domaine de la violence et y promouvoir l'approche par genre
- 5) mettre en commun les pratiques, les expériences, les évaluations, etc., étant donné l'importance du phénomène de la violence à l'échelle internationale.